

Appel du conseil national du Mouvement de la Paix « Pour une insurrection mondiale des consciences Pour vivre ensemble en Paix ! »

« Le ventre est encore fécond d'où a surgi la bête immonde » (1) : misères, famines, guerres, crimes de guerres, crimes contre l'humanité, montée des extrêmes droites, crise climatique qui s'approfondit, menaces d'utilisation des armes nucléaires, les inégalités de développement qui se creusent entre les pays riches et les pays pauvres mais aussi au sein des sociétés.

Face à ces défis le Mouvement de la Paix en appelle à une insurrection des consciences pour créer, en France et dans le monde, une dynamique unitaire en faveur de la paix, car pour son avenir, l'humanité n'a d'autre chemin que la Paix.

C'est dans la conscience de chacun de nous, que se construit la volonté de lutter pour un monde meilleur : de justice, de solidarité et de paix ; respectueux des droits humains et de la planète.

Le conseil national du Mouvement de la paix, à l'issue de ses travaux **en appelle à l'action dans l'unité la plus large**, au-delà des différences d'opinion ou d'appartenance philosophique, syndicale, politique ou autre, pour que nous avec vous, homme ou femme, qui recevez cet appel, nous nous engageons ensemble dans la construction d'un autre monde, un monde de paix, possible et nécessaire.

L'année 2025 ne doit pas être seulement une année de commémoration des massacres de la Seconde Guerre mondiale, de la victoire sur le nazisme, des bombardements atomiques de Hiroshima et de Nagasaki, de la Shoah.

L'année 2025 doit être l'occasion, à travers des campagnes d'actions nationales et internationales, d'exprimer notre volonté commune de vivre ensemble en Paix depuis notre commune jusqu'au monde entier.

Le conseil national du Mouvement de la paix appelle non seulement à la résistance aux logiques mortifères de puissance et de domination économique, financière, militaire, idéologique, mais aussi, dans le même temps, à la construction d'une culture de la paix, fondement d'une autre civilisation bâtie sur l'aspiration de chacun de nous au bonheur.

Le conseil national décide de lancer **une grande campagne d'opinion et de plaidoyers** pour que nous fassions entendre les multiples voix, dont la vôtre, criant à l'unisson « **Nous ne voulons plus de guerres, de violences, de dominations. Nous voulons vivre ensemble en Paix** ». Nous voulons vivre dans un monde débarrassé des guerres, des armes nucléaires et du fardeau de dépenses militaires inconsidérées (2400 milliards de dollars en 2023), alors qu'en 2023 « *les décès induits par le sous-développement économique et social et la misère extrême dans les 122 pays du tiers monde se sont élevés en 2023 à plus de 61 millions d'êtres humains* ». Cette campagne vivra grâce à votre participation, grâce à la convergence de notre aspiration commune à la paix, à la justice à la solidarité.

Nous développerons nos convergences dans l'action et l'unité la plus large autour de la défense de la Charte des Nations unies, de la déclaration universelle des droits de l'homme, du respect du droit international, des résolutions des Nations Unies pour une culture de la paix et plus récemment des travaux du Giec.

Toutes les forces sociales, humanistes, syndicales, féministes, écologistes, pacifistes, de défense de la planète et de l'environnement, de défense des droits humains peuvent, dans le respect de leur diversité contribuer à cette vague pour la paix **qui peut commencer maintenant, se traduire par des moments forts dont le 16 mai 2025 à l'occasion de la journée mondiale du vivre ensemble en paix.**

Dans le cadre de cette campagne centrale et rassembleuse, ensemble : nous développerons les actions suivantes :

- Pour la défense de la Charte des Nations Unies et contre l'usage abusif et antidémocratique du droit de veto au conseil de sécurité de l'ONU.
- Pour un cessez-le-feu dans tous les conflits.
- Pour l'élimination totale des armes nucléaires, armes illégales, coûteuses, dangereuses et immorales
- Pour favoriser le développement des actions des jeunes à travers le monde, pour le droit des jeunes à vivre en paix, en solidarité, en citoyens du monde afin de construire ensemble un avenir de Paix

Une campagne inédite de **renforcement du Mouvement de la paix en nombre de membres et de comités locaux et départementaux.** Parce que la situation actuelle fait peser de graves menaces sur la paix mondiale, nos ambitions doivent être à la hauteur des défis que sont les guerres, le surarmement nucléaire, les désordres climatiques et les pandémies nouvelles. Faire face à ces situations nécessite un Mouvement de la Paix beaucoup plus puissant en adhérentes et adhérents et encore mieux implanté sur le territoire national. **Le Conseil National appelle à aller résolument vers les 6000 adhérents avec un premier objectif à réaliser absolument de 4500 adhérents dès 2025 afin de construire le Mouvement de la Paix dont nous avons besoin pour répondre aux défis actuels.**

**Saint-Ouen - Le Conseil National du Mouvement de la Paix
Le 23 novembre 2024**

(1) Bertolt Brecht - Voir livre de Jean Ziegler « Où est l'espoir » page 9.

<https://rejoindre.mvtpaix.org>